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Кто сказал:
,,Политехник засох

над книгой, 
не умеет работать 

лопатой?!

— Когда-нибудь мы отдохнем Е О з л е  тебя,—шутят электро
механики, сажая очередное деревцо.

Фото Э. Венюкова.
------------------- *  * ---------------------

Благоустроим Лагерный сад
Красочно оформленным лозунгом встречал в воскресенье 

Лагерный сад студентов-политехников. По всей территории сада 
рассылались группь< студентов с лопатами, граблями, носилка
ми. Отовсюду слышатся смех, шутки, песни.

Работа в самом разгаре: одни сгребают листья, другие рав
няют площадку, засыпают траншеи, третьи роют ямы. А вот 
и подошли машины с саженцами, началась дружная посадка.

Из репродукторов беспрерывно льется музыка, бодрящая, 
коднимающая дух. Вот около' костра из листьев столпилась 
группа студентов, в ответ на это из репродукторов доносится: 
«Вниманию радистов! Костер сделан не для того, чтобы греть
ся!» И товарищи с новой энергией принимаются за работу.

Дружно кипит работа, когда молодежь горячо берется за 
дело, когда затронута честь института.

Разве не в силах политехников превратить запущенный сад 
в место отдыха томичей?

Хорошо поработали студенты. Мы слышали, как прохожие 
говорили: «Молодцы политехники! Такая сила в  состоянии 
благоустроить наши сады, скверы, улицы, площадки!».

И. ВАХРУШЕВ

НАМ НУЖНА ПОМОЩЬ
По улице Лагерной, в домах №№ 23, 23а, 236, живут пре

подаватели и рабочие института. Эти дома расположены в 
8 метрах от проезжей дороги и не илю ют никакой ограды, 
внутри которой безопасно могли бы играть дети. На 3 дома, 
в которых проживает 200 человек, имеется один полуразру. 
шенный мусорный ящик, который своевременно не очищается.

Жители не раз проявляли инициативу по благоустройству 
своих дворов: высаживали деревья и даже цветы. Сейчас от 
посадок почти ничего не осталось.

Много раз мы обращались в ЖКО и хозотделы с просьбой 
поставить ограду. Зам. директора по АХЧ тов. Попову были 
написаны два заявления, однако до сих пор ничего не сдела
но. Осенью 1957/года мы просили привезти нам саженцев 
для осенней посадки. Это было обещано, но не выполнено.

К домам в распутицу трудно подойти, т. к. тротуары разбиты, 
ремонтировать же их ЖКО не думает. Так наша инициатива 
с каждым годом убывает ввиду бесполезности затраченного 
труда, хозотделы и ЖКО не помогают в благоустройстве.

В. ГОРБЕНКО, ст. преподаватель.

Когда студенты будут 
благоустраивать свои общежития?

В общежитиях института проживает около 5000 человек. 
Начатые работы по благоустройству проводятся крайне мед
ленно, а в таких общежитиях, как Усова, 15, Студгородок | 
11. Советская, 84, кроме разбрасывания снега, и то с боль
шим опозданием, ничего не сделано.

В общежитии Кирова, 2, живет 900 студентов, а на рабо
ты по благоустройству выходят 6 —10 человек, преимущест
венно студенты механического факультета. Основные жильцы 
— студенты РТФ и ХТФ никакого участия в благоустройстве 
не принимают. Профсоюзные организации этих факультетов и 
студсоветы бездействуют.

Намеченные планом по благоустройству на период с 10 по 
17 мая работы выполнены лишь на 20—25 проц. Многие 
студенты боятся труда, предпочитают иждивенческое сущест
вование: з. г о р я т н и н

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ЗА КАДРЫ
ОРГАН ПАРТКОМА, ДИРЕКЦИИ, КОМИТЕТА ВЛКСМ, 
ПРОФКОМА ТОМСКОГО ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНО. 
ГО ЗНАМЕНИ ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА 

ИМЕНИ С. М. КИРОВА

Студенты! 
Закончим учебный год 

с хорошими 
и отличными 

оценками!

БЕРИ ПРИМЕР
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I
"  С комсомольского актива ",

13 мая состоялся комсомольский актив института, ) 
обсудивший итоги XIII съезда ВЛКСМ и задачи комсо. / 
мольской организации института. ?

Актив Постановил в дальнейшей работе комсомольской /  
организации руководствоваться решениями XIII съезда /  
и положениями, выдвинутыми Н. С. Хрущевым на /  
съезде. с

Актив считает в настоящее время основной задачей /  
комсомольцев успешно сдать весеннюю экзаменационную г 
сессию. С этой 'целью в группах намечено провести / 
комсомольские собрания с обсуждением итогов XIII т 
съезда и задач по подготовке зачетов и экзаменов. г

Комсомольцы! Достойно встретим 40.ю годовщину г 
ВЛКСМ. <

К от сож ольсхсии
сем ест р

— Что бы нам еще внести в план интересного?» —спрашивает 
секретарь бюро третьего курса РТФ В. Бредихин (в центре) 
членов бюро Б- Хомякова (слева) и В. Карначука.
Шел конец марта. На фа

культетах института проводи
лись отчетно-выборные собра
ния. Прошло оно и на III кур
се ФТФ. На собрании говорили 
много. Наконец слово попро
сил Саша Щепкин.

— Давайте объявим се
местр комсомольским, —т сказал 
он.

— Как это комсомольским? 
—посыпались вопросы с мест.

— Это значит: каждому сту
денту досрочно сдать зачеты и 
внеаудиторное чтение по ино
странному языку, а все экза
мены сдать только на «хорошо» 
и «отлично», — пояснил Саша.

Начались горячие споры. И 
вот собрание приняло решение: 
в честь XIII съезда ВЛКСМ 
объявить весенний семестр ком
сомольским.

Шли дни за днями. Ребята 
успешно занимались. Были, 
конечно, И такие; которых 
приходилось «подтягивать». 
Имена таких появлялись в. 
стенгазете. Обычно, кто хоть 
один раз побывал на ее стра
ницах, быстро «излечивался» 
от недуга: начинал заниматься 
настойчивей.

Газета не только критикует 
нерадивых, она освещает опыт

лучших. А их немалЦ на кур
се. Например, Игорь Наац — 
отличник, староста потока, его 
фотография — на институтской 
Доске почета, Виктор Карна- 
чук — отличник, член кур
сового бюро, Борис Хомяков 
— член курсового бюро, 
спортсмен, Гусаров Олег — 
комсорг 055-й группы.

Одно время ухудшилась по
сещаемость лекций по полит
экономии. Ребята/ сами провели 
несколько раз перекличку, вы
явили злостных прогульщиков, 
и им «пришлось туго».

Скоро начнется сессия, и на
до сказать, что к ней ребята 
подходят с неплохими резуль
татами. В 055-й и 065-й груп
пах до 1 мая все студенты сда
ли внеаудиторное чтение. Груп
па 075-я досрочно сдала 3 за
чета.

— По сравнению с прошлым 
семестром успеваемость курса 
и посещаемость лекций значи
тельно повысились. Всех под
тянуло то, что семестр объявили 
комсомольским и повели борь
бу за высокую успеваемость,— 
говорит секретарь комсомоль
ского бюро III курса В. Бреди, 
хин.

Текст и Фото В. Казанцева.

Когда речь заходит о на
учном студенческом обществе 
на ХТФ, сразу ж© невольно 
вспоминаешь Юру Шехирева, 
который участвует в работе 
НСО со II курса. Он не только 
занимался научной работой, но 
и вел большую организацией 
ную работу, будучи в совете 
НСО института.

В этом году Шехирев проде
лал большую экспериментадь 
ную работу в кружке на ка
федре основного органического 
синтеза. Много труда он вло 
жил в подготовку к проведению 
XIII научной студенческой кон
ференции на факультете.

Ю. Шехирев является чле
ном факультетского бюро 
ВЛКСМ. Большая обществен
ная работа не мешает Юрию 
хорошо учиться. Второй год он 
учится только па «отлично». 
Как хороший, отзывчивый то
варищ, он пользуется большим 
авторитетом.

Г. ШОРНИКОВА, 
564 группа

Николай СИЗЫХ

Н. Сизых — студент IV кур
са ЭМФ — хорошо учится, 
культмассовик факультета.

Честный поступокЕсли нет коллектива— не жди успеха
До сессии осталось две не

дели. Как обстоят дела с уче
бой и общественной работой в 
группе 226.11? — такой вопрос 
стоял на заседании бюро 
ВЛКСМ ГРФ. Проверка пока
зала, что половина студентов 
этой группы не сдала внеауди. 
торное чтение, большая часть 
не сделала даже одной рабо
ты по петрографии, хотя про
шел срок сдачи второй, у мно
гих не сделана работа по ТММ. 
У таких студентов, как В. Коз
лов, В. Коркунов, имеются все 
указанные задолженности.

Кто виноват? Почему группа 
дошла «до жизни такой»?

Главная причина в том, что в 
группе нет настоящего комсо
мольского коллектива, хорошей 
дружбы. Каждый живет сам 
по себе, комсомольские поруче
ния почти не выполняются. 
Большая доля вины в этом1 и 
комсорга В. Апарина. Неужели 
его не беспокоило в течение 
семестра создавшееся положе. 
ние в группе?

Группе необходимо в бли
жайшее время пересмотреть 
свое отношение к учебе и ком. 
сомольской работе, иначе это 
может привести к плачевным 
результатам:

К. БОРИСОВ

Студентка III курса РТФ 
Н. М. Голованова нашла ис
правные золотые часы с золо
тым браслетом.

Она доставила их в Киров 
ское отделение милиции.

За честный, благородный по
ступок Головановой Н. объяв
лена благодарность по инсти
туту. Студентка-комсомолка 
Н. Голованова хорошо учится 
и является примером для дру
гих.

Студентке Н. Головановой 
также объявлена благодар 
ноеть Кировского отделения 
милиции гор. Томска.

Деканат и общественные 
организации РТФ
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ —

БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ УЧЕБНОЙ 
Р А Б О Т Е

15 мая на геологоразведочном факультете прошло отчетно- 
выборное партийное собрание, на котором были вскрыты 
серьезные недостатки в работе факультета.

Большинство выступающих в прениях коммунистов (А. Г. 
Сивов, А. В. Аксарин, Ю. Д. Попов, Г. А. Сулакшина, В. А. 
Нуднер и др.) отметили, что в отчетный период заметно ожи
вилась работа во всех звеньях общественной жизни факуль
тета. Положительную роль сыграла перестройка структуры 
комсомольской и партийной организаций по специальностям. 
Она позволила профилирующим кафедрам и партийным груп
пам этих кафедр улучшить воспитательную работу среди сту
дентов, широко привлекая к этой работе комсомольские бюро 
специальностей.

Наряду с этим отмечалось, что серьезного улучшения каче
ства учебы на факультете нет. Об этом свидетельствует низ
кая успеваемость студентов факультета в зимнюю сессию.

Главной причиной этого является низкий уро
вень учебной работы на факультете. Деканат, партийное бю
ро, кафедры и партийные группы слабо вникали в учебные 
вопросы. Много недостатков имеется в постановке учебного 
процесса на специальных и общих кафедрах. Декан факульте
та В. А. Нуднер справедливо отметил, что учебный процесс 
во многом зависит от организации самостоятельной рабо
ты студентов. Нельзя допускать перегрузку студентов отдель- 
ными дисциплинами, задания следует распределять равномер
но в течение всего семестра. Необходима перестройка учебных 
планов, которые в настоящее время имеют много недостатков.

Из многих выступлений следует, что не все благополучно 
и с агитационной работой в группах. Не все преподаватели, 
прикрепленные к учебным группам, одинаково добросовестно 
исполняли свои обязанности. Слаба активность в этой работе 
комсомольских групп, в результате отдельные преподаватели 
зачастую подменяют комсомольский актив групп. Небходимо, 
чтобы преподаватели, прикрепленные к группам, не подменя
ли комсомольцев в их непосредственной работе, а, наоборот, 
развивали бы комсомольскую инициативу и самодеятельность.

В ряде выступлений отмечалось, что определенное отрица
тельное влияние на организацию учебного процесса оказывает 
недостаток учебных помещений и плохие бытовые условия 
жизни студентов. На это обращено внимание деканата и пар
тийного бюро.

Серьезной критике подверглась работа комсомольской орга
низации факультета.

Вскрытые коммунистами недостатки и намеченные пути их 
исправления легли в основу решений партийного собрания.

Глубже вникать в жизнь 
ф а  к у л ь  т е  т а

На состоявшемся партийном собрании горного факультета в 
отчетном докладе секретаря партбюро ГФ тов. Паневина был 
отмечен ряд достижений в деятельности парторганиза
ции и всего коллектива факультета. Коммунисты-студенты 
занимают авангардную роль в учеба. На «отлично» сдали сес
сию тт. Пичугин .Дуров, Смуров и др.

За истекший год на факультете-увеличилось число студен
тов, отличников учебы. Целые коллективы учебных групп 
(364, 355 и др.) сдавали экзамены только на повышенные 
оценки. Несколько улучшилась на кафедрах научно-исследо
вательская работа.

Выступившие в прениях товарищи подвергли резкой и 
принципиальной критике недостатки в партийно-организацион
ной работе, в воспитании учащейся молодежи. Были высказаны 
замечания в адрес некоторых кафедр, воспитательная работа 
которых со студентами желает лучшего (кафедра шахтного 
строительства, теоретической механики и др.).

Ряд серьезных пробелов в работе имели комсомольская и 
профсоюзная организации, стенная печать.

В принятом решении собрания обращается внимание фа
культета на необходимость усиления координации в деятельно
сти партбюро, деканата, кафедр, комсомольской, профсоюзной 
организаций.

Глубже вникать в жизнь факультета — вот что рекомен
довало собрание новому составу партбюро.

И. ПИМЕНОВ

СПОРТ л а г  п  о д  и м г

Комсомольский кросс 
х и м и к о в

В воскресенье, 11 мая, в пар. 
ке института был проведен 
комсомольский легкоатлетиче
ский кросс ХТФ. В нем приня-

ю  мая стадион «груд» за
полнили спортсмены и тысячи 
болельщиков. Здесь проводит
ся открытие летнего спор
тивного сезона, посвященного 
40-летию ВЛКСМ.

12 часов дня. Под звуки 
марша на зеленый ковер ста
диона выходят спартаковцы. 
За ними идут сводные колон
ны гимнастов, легкоатлетов—

спортсменов вузов, техникумов, 
училищ, школ.

Медленно поднимается флаг 
открытия летнего сезона. На
чинаются показательные вы
ступления и соревнования
спортсменов.

Проводится эстафета
10X1000 для мужчин И
5X500 для женщин. Среди 
мужских команд первое место 
в эстафете со временем 
28 мин. 07 сек. заняла коман
да политехнического института. 
Это первый рекорд области. 
Среди женщин первое место 
также завоевали спортсменки 
нашего института и тоже об
новили рекорд области. Волей
болисты института в упорной 
борьбе вышли в финал сорев
нований и здесь легко выигра
ли у студеятов-транспортни- 
ков. Свою технику и мастерст
во показали борцы, штанги
сты, гимнасты. Горячая пора 
для спортсменов началась. 
Флаг поднят!

19 мая на стадионе нача
лись легкоатлетические сорев 
нования по институту. Сегодня 
последний день соревнований.

На снимке: парад открытия
сезона.

Текст и фото Г. Ярового.
ло участие более 100 человек. 
В беге на 800 м лучшие ре
зультаты показали Новицкая 
(537.1 гр.), Шангина (566-1 гр.), 
Войнаровская (567-П гр.).

В беге на 1500 м победите
лями вышли Мощевитин
(567-П гр.). Мирошников
(566-1 гр.), Пушкарев (537-1
гр.).

Несмотря на трудную ди
станцию, 24 участника кросса 
выполнили норму ГТО-1 и 44 
— норму ГТО-П. Кросс про
шел при хорошей организации 
и в этом большая заслуга пред
седателя спортсовета факуль
тета Мирошникова и преподава
теля кафедры физвоспитния 
тов. Кирюшкиной.

Д. МОРАВЕЦКИИ.

Создать условия
Закончились зональные со. 

ревнования Всероссийских сту
денческих игр по настольному 
теннису. Честь вузов гор. Том
ска защищала команда нашего 
института в составе А. Нетей 
сова, Г. Фурцева, С. Ревзиной, 
А. Грановской.

В результате упорной трех
дневной борьбы команда тен
нисистов ТПИ заняла первое 
место. Она завоевала право на 
поездку в г. Калугу, где с 1 по 
10 июня будут проходить фи
нальные соревнования.

Успешно выступил на сорев
нованиях А. Нетесов. Он вы-

для тренировок
играл все встречи. Фурце* 
Ревзина и Грановская выпол
нили норму II спортивного раз. 
ряда.

Чтобы показать хорошие ре
зультаты в финальных сорев
нованиях, нужно много трени 
роватъся, а в нашем институте 
нет никаких условий для тре
нировок: нет помещения, хо
рошего стола.

Спортклубу института и ка. 
федре физвоспитания и спорта 
нора позаботиться о создание 
нормальных условий для трени. 
ровок наших теннисистов.

М. ДВОРЕЦКИИ, 
студент 157-Н гр

По следам неопубликованных писем
В редакцию нашей газеты 

поступило письмо читателей, в 
которой сообщалось о трудно
стях устройства детей в дет
ский сад института.

Письмо было направлено в 
профком института. Редакция 
получила ответ от членов дет. 
окой комиссии профкома тт. 
Чуевой и Горбачевой, ко
торые объясняют невозмож
ность устройства детей в дет. 
сад только малым количеством 
мест.

В ответе говорится: «При
распределении мест в детсаде 
работники профкома опирают, 
ся на объективные фактические

данные». Это, однако, далеко , 
не так.

У . нас есть много семей, де
ти которых крайне нуждаются 
в детсаде. Например, уборщица 
Филимонова М. А. имеет тро
их детей от двух до шести лет, 
уборщица Егорова имеет семе- 

1 рых детей, и они не могут по
лучить мест. В профкоме имеет
ся 61 заявление с просьбой за
числить детей в сад. Между 
тем, детсад по-прежнему посе
щают дети, у которых матери 
не работают или есть бабуш
ки и няни.

Детская комиссия профкома 
(председатель тов. Чуева) н е -1 
серьезно относится к  распреде-

. лению мест в детсаде, обследо 
вания проводятся поверхностно. 
Протоколы заседания и акты 
обследования квартир ведутся 
небрежно. Многих актов совсем 
нет. 16 детей были устрое. 
ны в детсад по личному пред, 
писанию председателя профко
ма.

Решения профбюро кафедр и 
факультетов не всегда берутся 
во внимание при распределении 
мест.

Редакция считает, что проф
ком института должен доби
ваться перед Министерством 

| высшего образования расшире
ния детского сада. Место для 
этого институт может найти.
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ЛюбовЬ с хорошей песней схоЖа...
|  Много дней шел диспут. 1 
|  Сегодня редакция помеща. : 
1 ет итоговую статью. |

Во время диспута ставилось 
очень много интересных во
просов. Что такое настоя
щая любовь? Существует ли 
любовь без дружбы? Может 
ли девушка первая объяснить
ся в любви? Можно ли полю
бить человека с недостатками? 
Существует ли любовь с пер
вого взгляда?» и много дру
гих.

Настоящая, большая любовь 
— это глубокое сильное чув
ство, захватывающее человека 
целиком, чувство, которое мо
жет выдержать и серьезные 
испытания, и разлуки, болезни 
и какие угодно трудности. Она 
основывается на большом вза
К300962~

имном уважении, на крепкой 
дружбе двух людей. Любовь 
без дружбы — это яркая фор
ма без содержания. Любовь 
без настоящей дружбы не мо
жет быть прочной. Но крепкая 
дружба без любви между юно
шей и девушкой бывает. И во
все необязательно она должна 
перерасти в любовь.

Может ли девушка первая 
объясниться в любви? Этот 
вопрос интересует многих. Ко
нечно может! Если чувства 
являются чистыми, искренни
ми, то вовсе не следует боять
ся того, что девушка скажет об 
этом первая. Но, делая такое 
признание, девушка должна 
быть уверена в том, что толь
ко большая застенчивость или 
робость удерживают юношу от 
решительного слова, а любовь

его выражается в каждом по
ступке. Ведь настоящая лю
бовь становится ясной прежде, 
чем скажешь об этом.

Много споров вызывает воп. 
рос: «Можно ли полюбить че
ловека с недостатками?»

Конечно' можно, но большая, 
настоящая любовь должна по
мочь любимому человеку из
жить их, стать чище и силь
нее, большая любовь порожда
ет стремление быть лучше, 
выше, морально красивее дру
гих.

А можно ли любить сразу 
двоих? Думается, что если 
юноша или девушка любит сра
зу двоих, то ни к одному из 
них у него или у нее нет на
стоящего чувства.

Многих интересует вопрос: 
«Существует ли любовь с

«первого взгляда?». Отрицать I 
любовь «о первого взгляда» 
нельзя, но она должна повлечь 
за собой не немедленное при
знание. а послужить поводом к 
дальнейшему взаимному сбли
жению юноши и девушки для 
выяснения характеров, наклон
ностей. Неосторожность, по
спешность признания в данном 
случае может помещать не 
только возникновению настоя
щей любви, но помешает, и 
хорошей дружбе.

А как быть, если, будучи 
женатым или замужней, муж
чина или женщина полюбила 
другого? Нужно ли свои чув
ства приносить в жертву, или 
слепо отдаться чувству новой 
любви? По этому поводу очень 
хорошо сказал Карл Маркс, 
который отмечал, что брак 
есть дело.сугубо добровольное, 
что настоящий брак должен 
иметь только одну причину. 
Ею является любовь двух лю
дей.

Однако после вступления в ■

I брак отношения личного ха 
рактера превращаются в об
щественные. Создается семья 

— маленькая ячейка обще
ства. Личное дело превращает
ся в общественное. У каждого 
члена семьи должно быть 
чувство общественного долга и 
ответственности за судьбу 
семьи и потомства.

Большой заслугой прошед
шего диспута является то, что 
почти все выступающие связы
вали вопросы любви, дружбы 
с вопросами семьи, укрепление 
которой является одним из ос
новных требований коммуни
стической морали.

Г ГАЛОЧКИНА.

Редактор А. А. ХРАМКОВ.

ПОПРАВКА.
В прошлом номере нашей га

зеты в заметке «В учебных 
группах» в пятом абзаце оши- 

| бочно были указаны фамилии 
1 Пустовалова, Кошелева и БуДы.
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